

de dollars en 1973 contre 547 millions en 1972. Les exportations énergétiques ont représenté 10% de toutes les exportations et se sont soldées par un excédent commercial de 972 millions de dollars, soit 84.5% du total de l'excédent commercial canadien. Le solde de 1,653 millions de dollars des exportations avec les É.-U. a représenté trois fois et demie le total de l'excédent commercial avec ce pays au cours des dix premiers mois de 1973.

Chiffre record des mises en chantier

La Société centrale d'hypothèques et de logement a révélé que selon les derniers calculs, le nombre de mises en chantier d'habitations au Canada en 1973 avait atteint le chiffre de 268,529 unités.

Ce total représente une hausse de 18,615 par rapport au chiffre de 249,914 enregistré en 1972 et constitue un chiffre record pour la troisième année consécutive.

Le nombre de logements achevés a aussi atteint un total sans précédent, soit 246,581 unités, en 1973, et pour la première fois, le nombre de logements en voie de construction, à la fin de l'année, dépassait les 200,000.

L'augmentation de 7.4 p. cent du volume global de mises en chantier par rapport à 1972 résulte d'une activité accrue dans toutes les provinces, sauf en Alberta et au Manitoba, où il s'est plutôt produit un ralentissement de 6.8 et de 4.5 p. cent respectivement.

Le nombre de maisons unifamiliales mises en chantier l'an dernier a atteint le chiffre de 131,552, soit 14 p. cent de plus qu'en 1972, tandis que les logements multifamiliaux ont accusé une hausse de 2 p. cent, soit de 134,344 à 136,977.

Médaille d'or à un Canadien

Le Dr Albert Jutras, d'Amos, au Québec, a été choisi par le Collège américain de radiologie comme le prochain récipiendaire de sa Médaille d'or.

Le Collège, qui regroupe des médecins des États-Unis, souligne les contributions du Dr Jutras à la radiologie et à la médecine. La Médaille a été décernée à 58 personnes depuis 1927, dont Marie Curie.

Inco au Japon

Les sociétés *Daido Steel Co. Ltd* et *International Nickel Company of Canada Ltd.* (INCO) ont récemment annoncé la signature d'un accord visant la création d'une société en copropriété au Japon. Chaque signataire y engagera la moitié des capitaux nécessaires à la création de la nouvelle société qui portera le nom de *Daido Special Alloys Ltd.*

La nouvelle société, qui sera installée à Nagoya (Japon), traitera et lancera sur le marché des alliages spéciaux ainsi que des alliages à haute teneur en nickel. Au début, la *Daido* fournira les alliages spéciaux à la nouvelle société et les succursales des aciéries ci-après, soit la *Huntington Alloy Products Division*, Huntington (Virginie occidentale), et la *Henry Wiggin & Company Limited*, de Hereford (Angleterre) fourniront les alliages de nickel.

Perspective de commerce entre la Corée et l'Ontario

Le marché intéressant de la Corée s'ouvrira sans doute à l'Ontario à la suite de la visite qu'un des principaux experts industriels de ce pays a faite dans la province en décembre dernier.

A titre d'invité du gouvernement ontarien le Dr Shin Dong Shik, président de l'Institut coréen de recherche sur l'industrie maritime, a eu une série de rencontres avec des ingénieurs conseils, des manufacturiers et des banquiers qui s'intéressent particulièrement à l'industrie lourde.

A cette occasion il a étudié la possibilité d'entreprises conjointes mettant en oeuvre des intérêts coréens et des sociétés ontariennes.

Le Dr Shik, qui est aussi président de *Korea Maritime Consultants Company*, désireait depuis quelque temps rencontrer des responsables du commerce extérieur et des représentants de diverses sociétés de l'Ontario pour discuter avec eux de la construction des chantiers navals, de la propriété et de l'administration des bateaux, de l'industrie électrique et pétrochimique et de l'élément maritime du secteur manufacturier.

De leur côté un certain nombre de sociétés ontariennes songeaient à lancer des entreprises en Corée mais n'avaient

pas encore su établir les contacts nécessaires.

Les autorités de l'Ontario ont confiance que ces réunions marqueront le début d'une plus grande coopération industrielle et commerciale avec la Corée et d'autres pays asiatiques.

Des fabricants de meubles de l'Ontario à l'exposition de Cologne

Neuf fabricants ontariens se sont récemment rendus à l'Exposition de meubles de Cologne et ont visité, à cette occasion, diverses usines de l'Allemagne de l'Ouest pour y étudier les nouvelles conceptions ainsi que les perfectionnements techniques survenus dans l'industrie du meuble.

La mission, parrainée par le ministre de l'Industrie et du Tourisme, visait à mettre les Ontariens au courant des nouvelles tendances internationales en matière de style, des récents progrès techniques, des matériaux existants et des instituts de formation.

Quelque 1,200 fabricants de meubles de 34 pays, dont 700 de l'Allemagne de l'Ouest, participaient à l'Exposition. La mission se composait de fabricants d'un large éventail de meubles et d'appareils pour la maison, le bureau et les services de location. On peut espérer que ce contact avec le marché international incitera les fabricants canadiens à faire des produits plus compétitifs au point de vue prix et conception, réduisant de ce fait, les importations canadiennes et accroissant les exportations.

Rapatriement des réfugiés

Le Canada participe au programme des Nations Unies pour le rapatriement des citoyens du Bangla-Desh et du Pakistan en contribuant 1 million de dollars pour la fourniture d'abris, de médicaments, de nourriture et d'avions. Environ 200,000 personnes doivent être rapatriées par avion d'ici février 1974 et le coût s'élèverait à 14.3 millions. Plusieurs autres pays dont les É.-U., l'URSS et la Grande-Bretagne ont aussi fourni de l'argent ou des avions pour cette opération mise sur pied par le haut-commissaire des Nations Unies pour les réfugiés.